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香港特別行政區 
第六屆灣仔區議會屬下 
文化及康體事務委員會 
第十八次會議紀錄 

 
 

日  期：二零二三年四月四日 (星期二) 
時  間：下午二時三十分 
地  點：香港灣仔軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓 
     灣仔民政事務處區議會會議室 
 
出席者 
主席 
李碧儀議員, MH 
 
副主席 

出席時間 
 
下午 2:34 

離席時間 
 
下午 2:53 
 

謝偉俊議員, JP 
 

下午 2:34 
 

下午 2:53 
 

政府部門代表   
湯穎怡女士 灣仔民政事務處民政事務助理專員 
李步雲先生 康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理 
馬智江先生 
趙詠詩女士 

康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理(分區支援) 
康樂及文化事務署經理(港島東)市場推廣及地區活動 

張佩儀女士 康樂及文化事務署圖書館高級館長(灣仔區) 
  
其他政府部門/機構代表 
區鑑儀女士 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司主席 
龔炫熹先生 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司副主席 
 
缺席者 
黃宏泰議員, MH 
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秘書 
莫可瑩女士 

 
灣仔民政事務處行政主任(區議會)3 

 
 
開會辭 
 
 主席歡迎各位委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下文化及康體事務委

員會第十八次會議。 
 
第 1 項：通過灣仔區議會屬下文化及康體事務委員會第十七次會議記錄 
 
2. 主席表示，秘書處在會議前未有收到任何修訂建議，而席上委員沒有提出其

他修訂；遂由主席動議，副主席和議，委員會通過第十七次會議紀錄。 
 
第 2 項：邀請委員會作活動的合辦機構: 大中華 港澳情 全國兒童心連心 2023 

(文化及康體事務委員會文件第 9/2023 號) 
 
3. 主席歡迎香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司主席區鑑儀女士和香港宋

慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司副主席龔炫熹先生出席會議。 
 
4. 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司主席區鑑儀女士向委員簡介「大中華 
港澳情 全國兒童心連心2023」活動內容。 

 
5. 副主席詢問，有見活動的表演者來自各地，規模不小，除了社區參與計劃撥

款外，是次及過往活動有否其他資助。 
 

6. 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司主席區鑑儀女士回應，是次活動除了

申請社區參與計劃撥款外並沒有其他外來資金，而場地費用將會使用團體內部資

源支付。過往活動未曾以其他外來資金舉辦。 
 
7. 主席指團體過往舉辦的類似活動精彩絕倫，能讓各地兒童交流及表演。她歡

迎團體透過區議員辦事處派發部分門票給公衆參與活動。 
 

8. 主席感謝香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司主席區鑑儀女士和香港宋

慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司副主席龔炫熹先生出席會議。 
 

(主席請區鑑儀女士和龔炫熹先生先行離席。) 
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9. 主席請委員考慮是否同意與香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司合辦「大

中華 港澳情 全國兒童心連心2023」。委員會通過成爲上述活動的合辦機構。 
 
第 3 項：康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 6/2023 號) 
 

10. 康樂及文化事務署(康文署)張佩儀女士向委員介紹文件。 
 

11. 主席詢問擬於 4 月及 5 月舉辦的推廣活動數目是否與疫情前的計劃相同。 
 
12. 康文署張佩儀女士表示去年的推廣活動安排已與疫情前的計劃相若，在部分

活動的規模受社交距離措施影響而被縮減和活動的項目數目維持不變的情況下，

活動參加人數相對比往年少。 
 

13. 副主席詢問，有見附件一中實際參加人次比預計參加人次高，預計參加人

次的估算是否過於保守，以及實際參加人次是否與往年的情況相若。 
 
14. 康文署張佩儀女士回應，在社交距離措施實施下，署方估計活動預計參加人

次較低，當中受歡迎的活動的實際參加人次最終較預計參加人次高。由於圖書館

早前因疫情關閉及圖書館重開後受社交距離措施限制，2022 至 2023 推廣活動的

實際參加人次較疫情前少。隨著社會逐步復常，署方會監察圖書館的使用情況能

否回復至疫情前的水平。 
 
15. 委員會備悉文件。 
 
第 4 項：康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動雙月匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 7/2023 號) 
 
16. 康文署李步雲先生向委員介紹文件，並補充修頓遊樂場檢測中心運作至3月
21日止，而其足球場與看台於本年3月22日已重新開放予市民使用。 
 
17. 主席提出問題如下： 

 
i. 修頓遊樂場是否開放予團體租用； 

ii. 有見駱克道體育館正進行裝修，在設施關閉期間只剩下港灣道體育館及

黃泥涌體育館予市民使用，駱克道體育館裝修工程預計何時完成及重新

開放，以及團體現時可否租用港灣道體育館舉辦活動。 
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18. 副主席提出問題和意見如下： 
 
i. 有見附件一中大部分1月及2月舉辦的康樂體育活動預計參加人數與實

際參加人數相同，情況是否與名額制有關； 
ii. 署方有否統計因受名額制而未能參加活動的人數； 

iii. 署方可考慮增撥資源以增加受歡迎活動的名額，以滿足市民的需求。 
 

19. 康文署李步雲先生綜合回應如下： 
 
i. 署方已重新恢復修頓遊樂場的團體租用安排，而相關團體將陸續使用該

場地； 
ii. 各類訓練班和比賽均設有名額制，因此，實際參加人數會受名額所限。

由於大部分活動都很受市民歡迎及經常滿額，故活動的實際參加人數與

預計參加人數非常接近； 
iii. 由於署方很多活動名額是以抽籤方式分配，故署方得知不少市民因活動

滿額而未能參加活動。基於活動報名人數衆多，署方會採用抽籤機制以

公平分配活動名額； 
iv. 署方備悉副主席提出考慮增撥資源以增加受歡迎活動的名額的意見； 
v. 駱克道體育館由4月1日開始進行全面翻新工程，工程預計於本年年底完

成。由於港灣道體育館於去年被列為暫托中心，原定安排於去年9月進

行的駱克道體育館翻新工程延至本年4月開始，以待港灣道體育館重新

開放及避免區內兩個同類型設施同時暫停使用。現行團體租用場地機制

仍適用於港灣道體育館，署方會設置預訂限額供團體及個人於不同時段

租用場地。 
 
20. 主席盼望駱克道體育館翻新工程可如期完成。如工程有任何延誤，署方可

與委員會匯報相關進展。 
 
21. 委員會備悉文件。 

 
第 5 項：康樂及文化事務署 2023-24 年度灣仔區文化藝術活動匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 8/2023 號) 
 
22. 康文署趙詠詩女士向委員介紹文件。 
 
23. 委員會備悉文件。 
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第 6 項：其他事項 
 

24. 主席詢問在席議員是否有其他事項需要提出。 
 

25. 委員沒有提出其他事項討論。 
 
第 7 項：下次會議日期 
 
26. 下次會議將於二零二三年五月三十日舉行。 
 
27. 會議於下午 2 時 53 分結束。 
 
灣仔區議會秘書處  
二零二三年四月 
 
會議紀錄於二零二三年五月三十日正式通過。 


